



SUSCRICIONES.

PAGO ANTICIPADO.

Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—trimes-  
tre 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extran-  
jero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe  
anuncios y reclamos la Administracion

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

# EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy, en la Admi-  
nistracion calle del Mercado número 9,  
Imprenta, á donde se dirigirá toda la  
correspondencia.

NUMEROS ATRASADOS 25 CÉNTIMOS

Año VIII

REDACCION,  
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Alcoy, Domingo 23 de Agosto de 1885

ADMINISTRACION,  
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Núm. 2.253

## COÑAC Ó COGNAC SUPERIOR

LO HAY EN CASA DE

VICENTE IGUAL

Vall, 2

Téngase presente que este es el mejor y  
mas recomendado para hoy dia; poniéndose  
un poco en las manos y despues de fro-  
tadas y secas, queda un buen olor. Los  
que no tienen esa propiedad no son legí-  
timos.

### Se vende ó se arrienda

un edificio propio para cualquier industria ó  
para grandes almacenes, con su dotacion de  
aguas potables, enclavado en la zona de ensan-  
che de esta Ciudad.

Para informes dirigirse á José Segura, calle  
de San Miguel, número 47.

### Revista extranjera.

Segun noticias recibidas de Herat, las au-  
toridades de esta ciudad compran y alma-  
cenan grandes cantidades de granos, y 2000  
hombres están empleados en los trabajos  
de fortificacion. El entusiasmo es grande  
entre los habitantes, que están resueltos á  
defenderse enérgicamente, en caso de ata-  
que por los rusos. La comision de limita-  
cion inglesa, se encuentra á nueve millas  
del oeste de Herat. Las tropas rusas han per-  
dido 4000 hombres desde que estan en ter-  
ritorio turcomano, á consecuencia del calor  
y de la malignidad del clima.

No se confirma el envio de tropas rusas  
hacia la frontera afgana, pero es seguro que  
el emir Abdurhaman no ha enviado tropas  
á Zulficar ni meditado ningun movimiento  
hostil mientras tanto la administracion mili-  
tar toma sus precauciones para no ser sor-  
prendida por los acontecimientos. Un cam-  
po atrincherado debe ser establecido en el  
valle de Pashin, aunque es preciso adver-  
tir que este valle es afgano. Desde este  
campo, los inoportunos serán en pocos dias  
llegar á Candakar y esperar allí al enemigo.  
pues es admitido ahora, que una marcha so-  
bre Herat seria inconveniente. Se piensa ade-  
más en obtener el consentimiento del emir  
para la construccion de un telégrafo, de Can-  
daha á Herat, uniendole facilmente á mes-  
her y creando así una nueva liga anglo-india.  
Por último se van á ocupar de construir una  
nueva via militar de Deva Ghasi Khan en  
Yishin, á través de los montes Sulimán.

Por desgracia el cólera se entiende deci-  
didamente por el Asia central, reproducién-  
dose en Quetta, por lo que los ingleses  
piensan abandonarlo. La rebelion de Isak-  
Khan, gobernador de Turkestan Afgano no  
se ha confirmado.

Segun los diarios ingleses una reunion de  
gentlemen irlandeses se ha celebrado hace  
pocos dias cerca de Belfast, en el castillo  
de Sir Thomas Balton, miembro de la Cámara  
de los Comunes, con objeto de examinar la  
oportunidad de la creacion de una asociacion  
que tenga por objeto sostener y propagar los  
principios constitucionales de fidelidad á la  
reina en Irlanda. Esta reunion preparatoria  
estaba presidida por el primer lord del almi-  
rantazgo. La nueva asociacion tomará el  
nombre de Irish-Union y se esforzará en  
oponer la mayor resistencia á todas las ten-  
tativas que tengan por objeto romper la union  
de Inglaterra con Irlanda, ocuparáse igual-  
mente de mantener la integridad del imperio  
británico y de extender los principios cons-  
titucionales por medio de discursos publicos  
y articulos de periódicos.

La noticia dada por el Times relativa, á  
la anexion por Alemania de un territorio si-  
tuado cerca de Zanzibar no está enteramen-  
te confirmada. Los jefes de este territorio se  
han mostrado siempre fieles al Sultan y re-  
conocen su soberania.

Por lo demás, el gobierno inglés no han te-  
nido noticias de que los alemanes hayan que-  
rido intimidar al sultan como algunos han  
supuesto.

El baron de Ouz, y secretario de legacion,  
representará al gobierno húngaro en la en-  
trevista de los emperadores de Rusia y  
Austria, Segun la Gaceta de Francfort la en-  
trada del par que y castillo de Bremsear es-  
tá expresamente prohibido á todas las  
personas de fuera. Todo extranjero que lle-  
gue, debe dar á conocer su nacionalidad y  
el hostel donde pare y los dueños de las fon-  
das á su vez estan obligados á participar á la  
policia las gentes que reciben; agentes de  
policia llegan de Rusia y Viena y en los cen-  
tros oficiales se guarda el mayor silencio so-  
bre la entrevista y no es posible saber el dia  
fijo de la llegada de los emperadores, aun-  
que se cree será á fin de este mes. Aunque  
haya escogido á Gresinder y se hagan pre-  
parativos, dicese no seria imposible que el  
lugar de la cita se cambiase á ultima hora  
A. de L.

### Un escrito mas.

Si generalmente hablando fuera posible á to-  
dos estampar en el papel con pluma de oro,  
(quiero decir, con ese bello estilo y hermosa  
frase con que engalanan sus escritos los sabios  
escritores) nuestras mas sublimes fantasias ¡já  
qué altura estaria el saber humano!! No es posible  
concebir ni la mas ligera idea del gran paso que  
habria dado el progreso; ¡cuántos no tendrian  
en su inteligencia el buril con que podrian la-  
brar gloriosamente su porvenir!! No hay duda  
que todas las inteligencias, siendo de la misma  
naturaleza, no hay mas que cultivarlas para  
que vayan desarrollándose poco á poco, á ma-  
nera de las plantas, en las que, un buen cuidado  
hace que tengan mas fuerza en su desarrollo y  
vengan á darnos mas sabrosos y abundantes  
frutos; mientras que, por el contrario, un com-  
pleto descuido, hace que la fuerza para su de-  
sarrollo, venga á anularse, que la planta se  
haga raquitica, enferme y la muerte al cabo  
ponga fin á su existencia; cuando no, la impo-  
tencia la impide producir fruto alguno: así,  
pues, para que nosotros podamos cultivar nues-  
tra inteligencia, y para que su desarrollo sea  
mas activo, es necesario conservar perfectamen-  
te todos nuestros órganos por medio de una  
buena medida higiénica, pues si cualquiera de  
ellos se debilita por cualquier exceso que hu-  
biéramos hecho, nuestro cerebro se debilitaria  
tambien, puesto que aquellos tienen relacion  
con éste, y si la debilidad aumentase, no ha-  
biendo duda en ello por continuar el exceso, la  
locura vendria últimamente á llamar nuestras  
puertas. Desde luego se comprende que como  
la naturaleza humana no es la misma, como  
nuestro estado social no es uno mismo, no te-  
niendo todos medios para guardar una rigurosa  
higiene, no puede ser, por consiguiente, una  
misma la altura del cultivo de nuestra inteli-  
gencia; pero si cada uno en su esfera pusiera  
los medios que le permitiera su posicion, y  
cada uno de por sí tendiera al fin que me pro-  
pongo, tendríamos trazado el camino para que  
el progreso pudiera marchar con mayor rapi-  
dez; ademas; ¿quién nos dice que nuestra exis-  
tencia no seria mas duradera? ¿llega todo el  
mundo á los ochenta años? ¿acaso la mayor

parte de nuestras enfermedades no las produ-  
ce el relajamiento de nuestra vida? Las natu-  
ralezas raquiticas y enfermizas, bien conserva-  
das, ¿no durarian mas tiempo? Es necesario, pues,  
amados lectores míos, que en todos tiempos  
conservemos el mejor método de vida posible  
y no tengais miedo á las epidemias, que estas no  
pueden nada contra las naturalezas fuertes por-  
que han estado bien conservadas.

Santiago Laliga.

### Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Para que se vea cuan considerablemente ha  
mejorado la salud pública en nuestra ciudad,  
baste decir que en las veinticuatro horas que se  
comprenden desde las doce del dia de anteayer  
hasta igual hora de ayer, no hubo NINGUNA  
defuncion del cólera, y ademas, desde las 6 de  
la tarde dei viernes hasta las 11 de ayer ma-  
ñana, solo habian ingresado en el cementerio  
los cadáveres de dos párvulos fallecidos de  
enfermedades ordinarias.

¡Sean dadas gracias á Dios y quiera su bon-  
dad suprema librarnos del recrudecimiento de  
la epidemia!

Algunos vendedores del Mercado se quejan  
y á nuestro entender con razon, si es cierto  
el fundamento que nos han expuesto, de que  
mientras se prohíbe la venta de melones y  
otras frutas que se consideran perjudiciales  
para la salud, se tolera la venta de uva com-  
pletamente verde, procedente ademas de puntos  
epidemiados, cuya fruta por su solo estado debe  
ser un verdadero peligro para la salud.

No dudamos que la Comision de Sanidad, con  
el plausible celo que está desplegando, procur-  
ará que no se vendan artículos que no ofrez-  
can las debidas condiciones y seguridades para  
el consumo.

Por consecuencia de la descomposicion del  
agua que se vierte al rededor de la fuente si-  
tuada en la calle de S. José, se desprenden en  
ese sitio emanaciones deletéreas muy perju-  
diciales para la salud. Los vecinos de dicha calle  
se quejan, con mucha razon, de dicho defecto,  
pero como quiera que en todas las fuentes, en  
mayor ó menor escala, ocurre otro tanto, con-  
vendria que la comision municipal que corres-  
ponda dispusiera la conveniente desinfeccion ó  
el arreglo del piso que circunde las fuentes pú-  
blicas, á fin de evitar aquel mal.

Llamamos la atencion sobre este punto, que  
no es de tan poca importancia como parece, no  
solo para la salud del público, sino tambien  
para el ornato de la poblacion.

Mas hazañas de los procónsules de los pue-  
blos.

Un vecino de esta ciudad llamado Lorenzo  
Blanes Guillen, habitante en la calle de Santa  
Isabel, número 7 piso 3.º, quedó viudo, con un  
hijo de corta edad, y con el deseo de buscar  
ama que amamantase á la pobre criatura intentó  
una excursion por esos pueblos.

Nunca lo hubiera hecho.

En Millena tuvo que hacer tres dias de cua-  
rentena en una parada de cazar tordos que han  
junto al pueblo; en Gorga diez y seis dias en la  
heredad llamada de "Don Casto"; y, por fin, des-  
pues de los inútiles pasas precedentes, encontró  
en Famorca una muger que quisiera no encar-  
garse de la lactancia del pobrecito niño.

Mas ¡aquí fué ella! Enterado el vecindario  
de Famorca, se amotinó, oponiéndose á que la  
criatura quedase en el pueblo, teniendo el  
infeliz padre, en vista de tan repetidos actos,  
de salvagismo, que regresó á esta ciudad  
presentándose al Alcalde Sr. Moltó y Valor,  
á quien enteró de su situacion obteniendo de  
dicha autoridad la promesa de ser atendido

debidamente en el apurado trance que atra-  
viesan el aludido padre y su pobrecito hijo.

Con la salida de Dénia del vapor "Daoiz",  
último que hasta la fecha ha cargado uva fres-  
ca para Inglaterra, la esportacion por aquel  
puerto se eleva hasta ahora á 29, 104 barri-  
les.

A pesar de haberse presentado el cólera en  
Ondara, en un individuo procedente de Madrid,  
no ha hecho progreso alguno el contagio, y en  
aquel pueblo el estado sanitario sigue siendo  
muy excelente.

El vecindario de Ondara se halla casi todo  
inoculado.

Leemos en *La Tarde*:

"Seguimos albergando en nuestra alma la ín-  
tima conviccion de que en Alicante no hay que  
temer terribles explosiones de la enfermedad  
epidémica que nos ha invadido.

El *Graduador* de hoy tiene una frase muy  
gráfic para calificar esta epidemia; le llama  
epidemia *lisica*.

Y vamos viendo confirmada nuestra asevera-  
cion, con los partes facultativos que diariamen-  
te se nos facilitan y con las inscripciones de  
fallecimientos en el Registro Civil. En vez de  
seguir el curso progresivo, natural en el desar-  
rollo de toda epidemia, la enfermedad en Ali-  
cante se ha estacionado, ó más bien, ha entra-  
do en el período de descenso.

Prueba de ello, que ayer se registraron 25  
invasiones y 11 fallecimientos de cólera, y hoy  
hasta los doce del dia, solo se han inscrito  
21 y 7.

Lo que no deja de ser un buen síntoma,  
que afirma más y más las lisonjeras esperanzas  
que tenemos.

Cuando el mes de Agosto finalice, la epide-  
mia ha terminado en Alicante.

Celebraremos que se realicen las esperanzas  
de nuestro colega.

Anteanoche, como anunciamos, regresó  
Alicante el diputado provincial por este distrito  
nuestro queridísimo amigo, D. Julio Puig Pe-  
rez, que ha permanecido entre nosotros solo  
dos dias.

Al salir con nuestro amigo de la fuente, nos en-  
contramos un número considerable de amigos,  
que con objeto de despedir al Sr. Puig, habian  
acudido á la plaza de San Agustin desde don-  
parte la diligencia para Alicante. No nos serí-  
fácil reseñar las manifestaciones de adhesion y  
simpatia de que fué objeto nuestro cariñoso  
amigo.

Interpretando el señor Puig con recto senti-  
do los deberes de su cargo de individuo de  
Comision permanente de la Diputacion provin-  
cial, ha permanecido en su puesto de honor  
arrostrando las contingencias del mal que nos  
azota y atendiendo con solicitud las necesida-  
des de los pueblos que representa. En verdad  
lo que esta haciendo el Señor Puig no es otra  
cosa que cumplir con exactitud con los debe-  
res ineludibles de la representacion que lleva en  
el Cuerpo provincial; pero como en estos tiem-  
pos es accion rara el extricto cumplimiento de  
las obligaciones mas sagradas, los que ven el  
proceder del Sr. Puig, único diputado de opo-  
sicion republicana que existe en la provincia,  
no pueden menos de significárselo con las  
manifestaciones sinceras de la simpatia.

Nosotros, á mas de sentirnos orgullosos por la conducta digna de todo aplauso de nues-  
tro diputado y amigo, le alentamos á seguir  
por el camino emprendido, recorriendo el cual  
dará un mentis á las calumnias de sus siste-  
máticos adversarios y se conquistará la adhe-  
sion de los pueblos.

Pudiéndose dar por estinguida la epidemia



en esta ciudad, y no limpiándose el polvo de las calles que tantas molestias causa á los transeuntes y al vecindario, creemos que la Comision de policia podria ordenar el riego de las vias públicas, teniendo la precaucion de que este se verificase á horas en que el calor solar no descompusiera las materias orgánicas depositadas en el suelo y que por la evaporacion rápida del agua, pueden constituir un peligro para la salud.

A consecuencia de un suelto referente á un matute, que publicó anteayer *El Eco de Alcoy*, persona autorizada nos ruega rectifiquemos las inexactitudes que aquel contiene.

El carro introductor del contrabando, segun se nos manifiesta, contenia nueve pellejos de vino; no fueron cogidos estos por casualidad, toda vez que el Sr. Visitador de consumos tenia noticia de que se venia haciendo el fraude y habia dado las órdenes oportunas para sorprender á los matuteros, como se hizo en la tarde de anteayer; ni es tampoco cierto que el vuelco del carro ocurriese al dar la vuelta (el carro, no el conductor ¿eh?) por la calle del Cura Belloch sino despues de aprehendido y al ser conducido al fielato por el dependiente número 26, Vicente Mataix, que siguió al vehiculo desde la puerta de Valencia donde estaba de servicio.

Al dejar aclarado el suelto del diario vespertino y complacida la persona que nos suplica la aclaracion en la forma que lo hacemos, debemos consignar la solicitud con que esta atiene, por razones de su cargo, los intereses de la administracion, que representa en esta ciudad.

El coche coareo de esta ciudad á Alicante no tiene todavia permiso para entrar en la capital, llegando solamente hasta la Cruz de Piedra. ¿Es que los alicantinos tienen miedo de que les infestemos ó de infestarnos?

Han sido destinados á la reserva de esta ciudad el teniente de infanteria D. Rafael Juarrez y el alférez D. Andres Lopez.

Por fallecimiento del que la desempeñaba hay vacante una plaza de práctico del puerto de Denia. Los que la deseen la solicitarán al señor comandante de Marina.

Ha quedado vacante una escribania de actuaciones en Alicante, por la renuncia que de ella ha hecho D. Enrique Montagud Llopis, que era el propietario.

Nos dicen de Enguera que en aquella importante villa han quedado paralizadas una porcion de edificaciones que estaban haciendo, por la triste circunstancia de haber fallecido del cólera el único maestro de obras que existia en la poblacion y no haber actualmente quien las dirija. Es de creer que en vista de ello no faltará algún maestro de obras que se traslade á Enguera, donde está haciendo bastante falta.

Leemos en "La Correspondencia de Valencia."

"Encuétrase en esta ciudad D. José Moser, persona que durante la epidemia en Alcoy ha prestado excelentes servicios, asistiendo á los enfermos. Un amigo nuestro nos manifiesta que tambien es digna de aplauso la conducta de los señores D. Jorge Pastor, Francisco Asnar, Camilo Coderch, Jorge Elías, Vicente Zaragoza y muchos socios del "Círculo Católico," como D. Miguel Payá, por su nobleza y valentia, que han demostrado en la industriosa Alcoy."

HOSPITAL DE COLÉRICOS.

RESÚMEN de enfermos desde 21 de Julio al 18 de Agosto inclusivos.

	Hombres	Mujeres	Niños	TOTAL.
Entrados . . .	60	62	3	125
Defunciones . .	32	35	1	68
Altas . . . . .	27	28	2	57

Alcoy 19 Agosto 1885.

EL FACULTATIVO-DIRECTOR,  
Francisco Gomez.

LA EPIDEMIA EN BIAR.

Sr. Director de EL SERPIS.  
Biar 22 Agosto 1885.

Mi querido amigo: A fin de dejar las cosas

en su verdadero lugar, he de permitirme hacer historia, sirviendo esto para rectificar algun pequeño concepto que se deslizó inadvertidamente en mi anterior.

Al anunciarse las vacantes de las dos plazas de médicos titulares de esta villa, fueron agraciados con ellas D. Roman Vitoria Gosalbez y D. Gaspar Lloret y Mayor. Este último tuvo necesidad de ausentarse el dia 6 de Julio y desde entónces quedó llenando su cometido el Sr. Vitoria, quien á consecuencia de haber enfermado mas tarde el otro digno facultativo de la localidad D. José Ibañez, tuvo que encargarse de toda la visita, como único médico que puede decirse quedó en el pueblo. Por cierto que el dia 28 del pasado mes, se presentó de una manera imponente la enfermedad indiana en Biar, y cuando mas se necesitaba el auxilio del Sr. Lloret, este envió la renuncia de su destino.

Imposible es condensar en pocas líneas los trabajos que pasó y los esfuerzos sin límite que tuvo que hacer el Sr. Vitoria para luchar él solo contra la epidemia, que por momentos tomaba mayores proporciones. Sin tiempo para el mas ligero descanso, estuvo dia y noche, el digno facultativo cumpliendo con su deber hasta que cayó tambien enfermo; coincidiendo su enfermedad con el decrecimiento de la epidemia. Afortunadamente la dolencia del señor Vitoria prontamente combatida, cedió pronto sin graves consecuencias.

No tardó el *vedi dandi* en hacer sus escursiones por las heredades, y hasta en la estacion del ferro-carril se presentaron dos invasiones. El Sr. Vitoria acudió á prestar sus auxilios, mas las autoridades, atendiendo la casi imposibilidad de acudir á todas partes sin grave detrimento de su salud, prohibieron al Sr. Vitoria prestar servicios fuera de poblado.

El comportamiento del Sr. Vitoria, digno paisano de ustedes, merece los mayores elogios y no se los escatiman estos vecinos, que han sabido apreciar sus relevantes condiciones; gracias á ellas la mortalidad ha sido relativamente corta, puesde 141 atacados que se cuentan desde el 28 de Julio hasta ayer 21 de Agosto, solo han fallecido 48.

En la localidad ya apenas se presenta algun caso y se han tomado disposiciones pues de las heredades ván entrando algunos invadidos y hasta se dice que en algun punto han enterrado en el campo, sin darles tierra sagrada, algunos cadáveres, lo que denota una falta de sentimientos humanitarios tristísima. Estoy firmemente convencido de que á haberse con tiempo socorrido á los invadidos, se hubieran evitado muchos cuadros desgarradores que se han visto, impropios de un pais católico y civilizado.

La salud, á Dios gracias, vá mejorando mucho y aunque hay mas de 30 enfermos de cólera, todos ellos están en vías de curacion. En las últimas 24 horas solo ha habido una invasion y esta con carácter benigno; de modo que es posible que á este paro se cante pronto el "Te-Deum."

En Bañeras, se dice por aqui, se ha presentado la epidemia revistiendo mucha gravedad motivo por el cual el pánico se ha apoderado de sus veninos que huyen del pueblo, aterrados y confundidos. En un solo dia, segun me han asegurado, ha habido 19 invasiones y 15 defunciones, cosa que no ha ocurrido aqui aun en los dias en que mas cebó la epidemia.

En Castalla y en Onil tambien se susurro por aqui, que hay algo. Está visto, si es cierta, que el cólera no respeta altitudes, latitudes, exposiciones y demás condiciones climatológicas, que siempre han parecido dar inmunidad para el contagio á determinadas localidades.

Sin mas por hoy, se repite de Vd. affmo. S. S.  
Q. B. S. M.  
EL CORRESPONSAL.

Correspondencias.

DESDE MADRID.

Madrid 21 Agosto 1885.

Cada momento que pasa es mayor la indignacion, asi de propios como de extraños, contra el imperio alemán y las antes reprobadadas de su canceller. Anoche se sabia ya que este habia terminado la nota contestando al gobierno español, y hoy, un telegrama que tenemos á la vista, nos comunica que la tal respuesta, concebida como está y todo en formas muy corteses y amistosas, es solo un expediente dilatorio.

En honor á la verdad hay que decir, que

el gabinete que preside el señor Cánovas espera poquísimo de la actitud de Alemania; á la expectativa de cualquier contingencia parece que tiene acordado nuestro gobierno discutir el hecho de que se trata hasta apurar todos los terminos hábiles; pero si por desgracia esto no diera resultado, el señor Elduayen redactará un «Memorandum» y formulará una enérgica protesta, que elevará, al propio tiempo que al gobierno del emperador Guillermo á todos los demás países con quienes España mantiene relaciones de amistad.

Respecto á la expedicion de los cruceros «San Quintin y Manila,» el gabinete dice que tiene motivo para creer que aquella llegó felizmente á la isla de Uyap, de la cual tomó posesion en el acto.

En el cosnejo de ayer se acordó abrir una suscripcion provincial voluntaria para socorrer las necesidades que origina el desarrollo de la epidemia reinante; á esta suscripcion contribuirán los empleados con un dia de haber. Cada provincia epidemiada podrá disponer, segun la nota oficial facilitada á los periodistas, del producto de la suscripcion asi como aplicarlo á sus necesidades; en las otras provincias se reservará este fondo para hacer frente á las contingencias que ofrece el estado sanitario del pais. El gobierno podrá disponer de lo sobrante para trasferirlo de unas provincias á otras que más lo necesitan.

El propósito del señor Villaverde, manifestado ayer en Consejo, de trasladarse á Granada, á fin de levantar el espíritu público y remediar muchas desgracias que abruman á tan hermosa poblacion, ha sido hoy objeto de comentarios muy favorables todos para el susodicho ministro. La cantidad votada en el Consejo para Granada, fué de 75.000 pesetas; pero hoy se ha dicho que ha sido elevada á 100.000 y lo que es más que ya se encuentran en poder del señor Villaverde, el cual partirá esta noche en el tren correo acompañado del diputado, señor Lorite, del ingeniero señor Villaverde, hermano del ministro, y de los médicos, señores Tabsada y Cisneros.

En Canarias continuan los ánimos agitados con motivo del desembarco del capitan general, señor Echinchilla y del gobernador civil, señor Zamora Caballero. Las autoridades locales persisten en sus dimisiones y ante el temor de que se reproduzcan sucesos como los de anteanoche, en que un petardo hirió al jefe de Estado Mayor, las precauciones militares no cesan y las patrullas de fuerza pública recorren las calles de la ciudad. Esta tarde, sin embargo, he oido decir á varios ministeriales que el gobierno espera que todo termine satisfactoriamente en Canarias de hoy á mañana.

Profunda indignacion ha causado en esta corte el descubrimiento de un fraude tan repugnante como criminal. Parece que desde hace algunos dias se venian introduciendo en Madrid, en los coches de «La Funeraria», artículos de consumo, que mediante este tráfico incalificable, no pagaban derechos. Ayer fué aprehendido uno de los vehiculos y el conductor que lo guiaba, así como el matute que pretendia introducir, fueron puestos á disposicion del señor gobernador civil de la provincia.

Necesario se hace que sea eficaz y duro el correctivo que se aplique á falta tan grave.

Hoy se ha continuado hablando de una manifestacion pública en favor de las Carolinas, que de permitirlo el gobierno, se celebrará pasado mañana.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—El Sagrado Corazon de Maria y San Felipe Benicio confesor.

SANTO DE MAÑANA.—San Bartolomé apóstol.

CULTOS.

Parroquia de Santa Maria.—Misa mayor con vential.

Parroquia de San Mauro.—Misa mayor con vential.

Iglesia del Santo Sepulcro.—A las 7 de la mañana misa de Comunión por la Archicofradia del Corazon de Maria despues de la cual se espondrá á Jesus Sacramentado. A las 9 misa solemne con sermon por D. Miguel Vilaplana. Por la tarde último dia de novenario, concluyendo con la solemne reserva.

Última hora.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS."

Madrid 22 Agosto (1:45 tarde.)

La epidemia en esta Corte continua igual.

En alcázar de San Juan se ha presentado el cólera con caracteres gravísimos.

Madrid 22 Agosto (2:40 tarde.)  
Considérase insostenible la situacion del conde de Solms, embajador de Alemania en España.

Se preparan enérgicas manifestaciones anti-germánicas.

La que se preparaba para mañana en el Prado será prohibida.

Madrid 22 Agosto (3 tarde.)

El lunes se celebrará consejo extraordinario bajo la presidencia de S. M. con el exclusivo objeto de tratar de la ocupacion de las Carolinas.

Asegúrase que D. Alonso dimitirá el cargo de coronel de hulanos y que igual renuncia harán todos los personajes que tengan condecoracions y honores concedidos por el gobierno alemán.

Madrid 22 Agosto (5:20 tarde.)

El Sr. Villaverde ha llegado á Granada, donde le ha sido muy bien recibido.

El mismo tren que le conducia llevaba gran cantidad de desinfectantes.

Salud á todos devuelta sin medicinas ni purgantes ni gastos por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Lóndres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta y seis años de invariable éxito curando las digestiones laboriosas (dispensias, gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, jamargos de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad de todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del higado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies. Par de Inglaterra el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 69.924.—"Soissons (Aisne), el 10 de enero 1868. En la aldea en donde residio parte del año se encuentra una mujer aquejada, segun el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecia dolor inaguantables. No podia digerir cosa alguna y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último, tuve la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta du Barry*. Desde entónces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi mas.—DE CHASELLES, condesa de Gourguess."

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbítero de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270.—Señor Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46.210. El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante 8 años.—Núm. 46.218. El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18.744. El Doctor-médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49.522. El Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs. y de 24 libras, 390 rs.

Depósitos en esta ciudad, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañia, (Limited), 77, Regent Street, W., Lóndres, y 8, rue Castigliones Paris.—Depósito general para España, señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona Depósito en esta Ciudad. Vda. de R. Alfonso-Mayor, 8.

Nodrizza.

Se necesita una que reúna buenas condiciones.

Darán razon en esta Administracion.



# LOS DOMINGOS DE EL SERPIS

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra a las firmantes - No se devuelven los originales

## Antigüedad

### de la especie humana sobre la tierra.

En todos tiempos ha preocupado mucho a los geólogos y naturalistas la investigación de la aparición del primer hombre sobre la tierra, habiéndose entablado más de una discusión entre eminencias científicas, que al cabo no se han puesto de acuerdo, porque mientras unos admiten el hombre fósil, el hombre antediluviano, otros, quizá por respetar ciertas leyendas y preocupaciones, no quieren que el hombre sea contemporáneo del renjifero y demás animales fósiles, y colocan el primer hombre sobre la tierra, en época muy reciente. Lo cierto es que el problema que se nos presenta, es de muy difícil solución dado el estado actual de la ciencia. Tratar de averiguar la época en que apareció el hombre primitivo tal y como debía ser cuando por primera vez contemplase, mudo, asombrado, el mundo que se extendía ante sus ojos, creo que es demasiada pretensión, porque mis lectores reconocerán conmigo, que si otras ciencias se apoyan en sólidos cimientos, teniendo por tales verdades inconcusas, la Geología, por el contrario, está apoyada en una serie de hipótesis, en principios axiomáticos y en algunos deducidos de la experiencia por lo que hasta hoy no es posible que llegue a conclusiones tan ciertas, tan innegables, tan evidentes como otras ciencias las alcanzan.

Debo advertir a mis lectores que ni yo he sido geólogo, ni lo soy, ni me considero capaz de serlo en toda mi vida: que respeto muy mucho a los hombres que en España y fuera de ella se dedican al estudio de la Geología, ciencia que considero la más árida de todas las existentes; que solo la curiosidad y el deseo del aprender, me han hecho estudiar esta cuestión que hoy la emito con el exclusivo objeto de que aquellos de los lectores de EL SERPIS que no conozcan estas cuestiones procuren estudiarlas detenidamente el asunto y vean las conclusiones de la ciencia, que siempre las considero más atendibles que ideas emitidas sin detenerse en demostrarlas.

Sentado, como antes digo, que las conclusiones de la ciencia geológica, pueden parecer menos seguras que las de otras ciencias, habrá, sin embargo, quién pretenda negar con sólidas razones algunas de aquellas tenidas ya como verdades de sobra demostradas por hombres eminentes en todas las ramas del saber humano? ¿Habrá quien se atreva a negar que tal o cual descubrimiento en la costra sólida del globo, pertenece a tal o cual época geológica? Cuando eminencias científicas emiten su fallo en una determinada cuestión, guiados solo por su amor a la ciencia, hay que respetar aquel fallo y tenerlo por tan cierto como por ciertas se tienen las leyes de la gravitación universal debidas al inmortal Newton, las leyes de la conservación del movimiento que nos enseña la mecánica, los principios de Pascal y Arquímedes que nos enseña la Física, las leyes de Berthollet en Química, etc., etc.

Ahora bien, determinar la época de la aparición del hombre, cuando desprovisto de los últimos vestigios de animalidad, se considera como un nuevo y hoy último peldaño en la escala de los seres, creo que es cuestión de competencia de los geólogos por que queda ya exclusivamente reducida a fijar una época geológica; ya solo se trata de saber si apareció en los primeros tiempos del período cuaternario, o si fué después de las revoluciones que señalan estos primeros tiempos; en una palabra: si el hombre es fósil o no lo es.

La antigüedad del hombre sobre la tierra es anterior a los orígenes de la historia. Su existencia, fundándose en documentos históricos, se creía ser de ocho a diez mil años y aun parecía exagerada esta cifra. Todo esto era consecuencia de las tradiciones hebraicas y de los anales chinos, que con el texto mosaico presentan no-

tables diferencias, pues mientras este nos habla de un diluvio que cubrió toda la tierra haciendo aparecer la superficie de las aguas cuarenta codos sobre la cima de las más altas montañas, los anales chinos, de mayor antigüedad, nada nos dicen que haga sospechar la verdad de aquel diluvio. Esta es una contradicción digna de tenerse en cuenta si en algo se aprecia la importancia de las tradiciones chinas que son las más antiguas que se conocen y de verdadera trascendencia histórica y científica.

Los grandes geólogos han estado muy divididos en sus conclusiones relativas a la existencia o no existencia del hombre fósil, y aun hoy no se hallan todos de acuerdo. Hubo de ellos quien llamó *preadamita* (abuelo de Adam) a algunos restos de Salamandras encontrados en los terrenos cretáceos.

Habia otros y entre ellos notabilidades como Cuvier, que aseguraban la no existencia del hombre fósil, no desmintiendo que pudieran llegar a encontrarse pruebas que patentaran la existencia del hombre antediluviano, pero sin que él cediese un ápice de sus afirmaciones. Mas de uno y más de dos notables descubrimientos se llevaron a presencia suya, como eran: huesos de mamíferos extinguidos en los que aparecían figuras que delataban la mano del hombre, huesos humanos mezclados con otros de hiena y renjiferos fósiles; y siempre fué su contestación "No existe el hombre fósil", protestando que estas mezclas de restos humanos con otros fósiles, pudieron ser consecuencia de deshielos y corrientes de agua; como sucede, por ejemplo, en nuestras actuales inundaciones. En una palabra, Cuvier aseguró siempre, que los mamíferos cuyos restos se encontraban muchas veces reunidos con los del hombre, no fueron contemporáneos suyos sino muy anteriores a él. Sin embargo en su *Discurso sobre las revoluciones del Globo*, ya no se manifiesta Cuvier tan decidido é intransigente partidario de la no existencia del hombre fósil.

Las conclusiones de Cuvier se siguieron sustentadas por muchos de sus discípulos, continuando los geólogos franceses defendiendo ciertas preocupaciones y leyendas a pesar de determinados testimonios científicos. El artículo sobre las cavernas que se encuentra en el *Diccionario de Historia natural* de Orbigny, pareció decidir la cuestión en pró de la no existencia del hombre fósil, sin que valiesen pruebas presentadas por geólogos ingleses alemanes etc. tratando de demostrar la coexistencia del hombre y de los cuadrúpedos primitivos. También el arqueólogo Boucher de Perthes quiso alegar razones y presentar pruebas de la existencia del hombre fósil; pero ni este ni otros muchos que lo intentaron, pudieron convencer a los geólogos franceses de su época. Cuando esta cuestión pareció no decidirse, nuevos y valiosos descubrimientos hicieron transigir a muchos geólogos con la existencia del hombre fósil, por que las pruebas presentadas eran irrecusables, convincentes, terminantes y sabido es que los hombres de ciencia están siempre del lado de la razón y jamás se obcecaban en sostener lo contrario de lo que la razón les dicta. Entre las muchas pruebas que podríamos citar se encuentran; el cráneo descubierto en 1857 cerca de Baviera del Rhin y que según acuerdo de muchos geólogos perteneció a un hombre fósil; los restos humanos hallados en Aurignat por los geólogos M. Lartet y M. Christy en 1860; los sílex grabados encontrados por Boucher de Perthes en los Pirineos; la mandíbula descubierta por el mismo y declarada humana fósil, por el congreso reunido al efecto y compuesto de geólogos y naturalistas de diversos puntos. Estas y otras confirmaciones de gran valía hacen que hoy predomine la idea del hombre fósil, del hombre antediluviano.

Parece pues que ya no debiera dudarse de la antigüedad del hombre, fijando su aparición al principio del período cuaternario; sin embargo, hay geólogos que aseguran haber encontrado huellas de la mano del hombre en las capas superiores del terreno terciario, entre los

que podemos citar a M. Donoyer. Esto hace suponer que muy bien pudo existir el hombre en la época terciaria, admitiendo (puesto que no hay razón que a ello se oponga), que las condiciones climatológicas pudieron ser favorables a su aparición. Esto no obstante, hay geólogos, y alguno contemporáneo, que continúan negando la existencia del hombre fósil y parece que como hacia Cuvier, pretenden patentar mejor la juventud que la antigüedad del hombre. En resumen, aunque cuenta todavía con algunos partidarios la idea de la no existencia del hombre fósil, son estos en tan corto número, que muy bien podemos aventurar, inclinándonos al lado de los más, que el hombre apareció por primera vez, en las primeras etapas de la época cuaternaria.

Pero si los geólogos se hallan divididos en esta apreciación de la existencia o no existencia del hombre fósil, en cambio todos están de acuerdo en asegurar la gran antigüedad de la especie humana. Son pruebas que nos confirman esta antigüedad los depósitos de corales y grés-marinos, formados en las orillas de ciertos mares, algunos de cuyos depósitos encierran restos humanos, y aun armas que revelan la mano del hombre. En Dinamarca se han descubierto los *KJØKKÓNØDDING* (desperdicios de cocina) que no son otra cosa que conglomerado de conchas comestibles, como ostras, almejas etc. mezcladas con huesos de castor y otros animales; también se hallan herramientas de sílex. No siempre se hallan estos conglomerados en las actuales costas, si que también se les vé algunas leguas al interior, pero en todas se hallan vestigios de la mano del hombre aunque generalmente indican una fecha posterior a la de los grandes mamíferos. Hay de estos conglomerados que no bajarán de cien mil los años de su existencia.

El hombre ante-histórico es más que probable que sostuviese una cortísima lucha con los feroces animales de su época, a quienes tendría que disputar lo mismo los alimentos que las viviendas, procurando por cuantos medios pudiese vivir alejado de semejantes seres. Quizá sea esta una razón por la que tuviese la mayor parte de sus moradas sobre conglomerados de piedras dentro de los lagos y los mares, lo que vemos confirmado por los restos humanos encontrados en las ruinas de las ciudades lacustres, como en la vertiente meridional de los Alpes, donde se han hallado telas de un tejido grosero, armas de hueso y sílex, trozos de ámbar y otros objetos que prueban de un modo irrecusable la existencia del hombre en aquellos parajes.

La Geología auxiliada de la Antropología ha podido estudiar y hacer resaltar las diferencias más notables entre los cráneos del hombre fósil y los del hombre civilizado. En aquel, predominaba la forma braquicéfala y la prognata ó de ángulo facial agudo en demasía, mientras que en este, predomina la forma dolicocefala y ortognata ó de ángulo facial muy abierto. Estas formas del cráneo del hombre civilizado, se hallan más pronunciadas en el europeo que en el resto de los hombres, que ueblan los demás países del Globo.

Tanto algunos historiadores como muchos de aquellos que se han dedicado a estudiar y conocer las costumbres de los diversos pueblos del mundo, emiten la idea generalmente aceptada, de una gran emigración de los primitivos pueblos del Asia a Europa, lo cual dió origen al cruzamiento de las razas india, latina, céltica, persa, semítica etc., y asegurando que a los asiáticos debe la raza blanca sus facultades intelectuales y morales.

Hay quien admite la influencia del medio como única y exclusiva causa del paso de la raza blanca, a negra y amarilla en Africa y Magolia respectivamente; pero considerar el medio como única causa de ese paso, parece razón demasiado trivial por el número de siglos que serían necesarios, y sabido es que las

razas china, india, asiria etc., presentan el mismo tipo hace ya algunos miles de años. Admitiendo esta transformación, sería desde luego innegable la existencia del hombre fósil y el nacimiento del primer hombre habla que suponerlo hace más de cien mil años y aun parece insuficiente este tiempo para admitir las modificaciones de las razas.

Suponiendo que así sea, suponiendo que hacen mil años que el hombre existe ¿que ha hecho en estos mil siglos? ¿Habrá habido otra época de civilización de cuya época no tengamos conocimiento? Muy bien pudo tener lugar pero sea esto lo que quiera, tenemos que confesar lo muy poco que hemos adelantado desde que el hombre existe, porque al cabo de tantos siglos nos vemos rodeados de tinieblas cada vez que se trata de plantear alguno de los grandes problemas del alma y de la vida. ¿Se resolverán? Y en caso afirmativo ¿cuando se resolverán? Cierto que las ciencias han adelantado mucho y en este siglo han dado un paso gigantesco, sobre todo las ciencias físicas. Pero ¿se puede asegurar de una manera terminante, categórica, que los principios en que se apoyan todas las ciencias son indiscutiblemente ciertos? Quizá no.

Ahora bien la Geología necesita el auxilio de casi todas las demás ciencias; pues la Física por ejemplo, le hace conocer ciertos fenómenos, la Química le enseña a analizar los materiales de la costra sólida del Globo, la Astronomía le revela las relaciones de la Tierra con los demás astros y en fin, la Geografía, la Mecánica y otra porción de ciencias pueden también considerarse como poderosos auxiliares de la Geología.

Esto sabido, no debe extrañar el estado actual de la Geología, sino que por el contrario debemos admirar y respetar a los que se han dedicado a estudiar esta ciencia colocándola a la altura que ya se encuentra, porque creo que, mis lectores admitirán conmigo, que es entre todas las ciencias, aquella que más secretos tiene que arrancar a la Naturaleza y sabido es lo poco pródiga que ella se muestra en descubrirlo. Loor a los que consagran su vida al estudio de esta ciencia, pues en el estado en que ya se halla ¿habrá todavía quien crea en que nuestro primer padre es de época tan reciente como pretenden algunos?

Francisco Navarro Lopez.

## Pensamiento suelto.

Calumnia que algo queda. Esta máxima infame es el arma de los viles y miserables que se aprovechan de las ventajas de la civilización para abominar de ella; de los que rinden culto a las exterioridades y tienen en lugar del corazón un puñado de cieno inmundo. Mas, así como el Señor dijo a Pedro que las puertas del infierno no prevalecerían contra la Iglesia, así la ira, la envidia y todas las malas pasiones que corroen el alma de esos hipócritas sin conciencia, no prevalecerán contra la divina ley del progreso, ni contra los immaculados sentimientos de los que, inflamados en la sublimidad de los grandes ideales, siguen el camino que Dios ha trazado a las inteligencias para que difundan los destellos que brotan de toda alma no privada aun de las alas que en momentos de éxtasis le remontan hasta el trono de su Creador, y no abatida en el antro de las mezquinas miserias, ni manchada con el barro vil en que se revuelcan los réprobos.

SANTIAGO PUIG PEREZ.

ALCOY 1885.

Imprenta de Manuel Moltó,

Mercado, 9.



SECCION DE ANUNCIOS

FERRO-CARRILES DE VILLENA A ALCOY

A YECLA Y ALCUDIA.

LÍNEA DE VILLENA A ALCOY

De Villena á Bocairente

De Bocairente á Villena

De Villena á Bocairente				De Bocairente á Villena																	
1.ª	2.ª	3.ª	Kil.	ESTACIONES.	Omnibus	Correo.	Mixto.	Correo.	Mer-	Mer-	1.ª	2.ª	3.ª	Kil.	ESTACIONES.	Correo	Mixto	Correo	Omnibus	Mer-	Mer-
					mañana	mañana	tarde	tarde.	mañana	tarde.						mañana	mañana	tarde	tarde.	mañana	tarde.
				Villena Sale	4	8.55	1.20	6.41	4.37	3.08					Bocairente Sale	6.48	10.52	3.45	8.26	7.25	6.43
1.38	1.09	0.75	10	Biar »	4.26	9.19	1.54	6.35	5.20	3.54	0.97	0.77	0.53	7	Bañeras »	6.41	11.22	4.08	8.50	8.02	7.22
2.35	1.86	1.27	17	Benejama »	4.49	9.40	2.19	6.56	5.58	4.31	2.07	1.64	1.13	15	Benejama »	7.03	11.52	4.30	9.14	8.42	8.02
3.45	2.73	1.87	25	Bañeras »	5.46	10.05	2.53	7.21	6.42	5.13	3.17	2.52	1.73	23	Biar »	7.23	12.18	4.50	9.36	9.20	8.38
4.42	3.50	2.39	32	Bocairente Llega	5.34	10.22	3.43	7.31	7.09	5.40	4.42	3.50	2.39	32	Villena Llega	7.45	12.45	5.42	10.00	9.57	9.15

Servicio diario de coches-diligencias de Bañeras á Alcoy, en combinacion con la Compañia de los ferro-carriles economicos de Villena á Alcoy á Yecla y á Alcudia de Crespins.  
De Bañeras saldrá el coche á la llegada del tren-correo, y de Alcoy á las 12:45 tarde, para enlazar con el tren-correo.  
Los billetes directos se expenden en Alcoy en el Despacho Central y en Villena en la Estacion del ferro-carril economico.

MAQUINAS PARA LA INDUSTRIA LANERA

NUEVA S. FRANCISCO, 5. I.º FRANCISCO VIETA NUEVA S. FRANCISCO, 5. I.º  
BARCELONA. BARCELONA

Unico representante en España de los constructores de máquinas más perfeccionadas, mas ventajosas y mas necesarias hoy dia á la fabricacion lanera.

MAQUINAS AUTOMATICAS para LAVAR LANA

—Nuevo sistema—HIDRO EXTRACTORES—Nuevo sistema—

MAQUINAS DE SECAR CONTINUAS Y AUTOMATICAS

SURTIDOS del sistema que hoy día goza de mayor ACEPTACION

NUEVOS CONTINUOS de láminas de acero fijas y móviles con PRIVILEGIO EXCLUSIVO

SELFECTINAS DE NUEVO SISTEMA

Las mas perfeccionadas, sencillas, sólidas, baratas y de mejores resultados.

ASPIS AUTOMÁTICOS de parada instantánea para lana, hilo, algodón, etc.

MAQUINAS DE URDIR, ENGOLAR, SECAR Y PLEGAR LAS TELAS, NUEVO SISTEMA

El urdidor se para cuando se rompe un hilo.

Ultimos sistemas TELARES INGLESSES Y ALEMANES Ultimos sistemas

Telares Crompton, perfeccionados y completamente reformados

Y todas las demas máquinas que se emplean en la industria lanera.

PRENSAS DE EMBALAR toda clase de lanas, deshechos, cabos, borra, etc. en BALAS CUADRADAS  
CINTAS de cardas de hierro y acero, correas y toda clase de accesorios.

Comisiones, consignaciones, tránsitos y representaciones.

JOSÉ FONT RUDÁ

San Fernando 34,  
ALICANTE

REFERENCIAS.

BARCELONA: Sres. Felipe Alomar y Hermanos, fabricantes.

ALICANTE: Sres. Paes Hermanos y C.ª, consignatarios de vapores.

ALCOY: D. Francisco Pellicer, banquero.

MURCIA: D. Eleuterio Peñafiel, idem.

ALMERIA: Sres. Ulibarri y Peidro, idem.

Agencia Comercial en Barcelona, Luis Massa.

GANGA

Se vende un rótulo ó letrero de grandes dimensiones y apropiado para establecimiento publico, tienda de comercio etc. etc.

Se dará barato  
En esta Administracion informarán.

TRADUCCIONES.

thacen del francés, del italiano y del inglés directamente con la mayor correccion y á precios módicos se informarán en esta Administracion.

GUIA DEL COMPRADOR

EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

AGUARDIENTES Y ESPRITUS  
D. Francisco Giner, S. Miguel 40. Esquina á la calle Mayor

ZAPATERIA,  
D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.

CAFÉ Y FONDA,  
D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.

DROGUERIAS.  
D. Eduardo Fiol, Mercado 2.

PAPELERIA.  
Manuel Moló Mercado 9.

LAMPISTERIA,  
D. Desiderio Margarit San Lorenzo 23 (Tienda de la Campana.)

Comestibles y Ultra marinos

TIENDA DE STA LUCIA  
D. Manuel Segura Sto Tomás 3.

GORRERIA  
Eduardo Martinez Valt 17

LOZA y CRISTAL.  
D. José Martinez Mercado 18. (La Perla.)

LA VALENCIANA  
Primitiva Ferreraria D. Francisco Hurtado Escuela 8.

Importantísimo á la humanidad

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado quimico Dr. D. Manuel Saenz Deiz acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis ineyertradas bajo, estómago mesenterio, llagas, trases rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras, en la Exposición Internacional de Niza, distinción hasta ahora no concedida.

DANIEL CORTEZO Y COMP. — EDITORES,  
BARCELONA.

ARTE Y LETRAS

SU CRICION PERMANENTE.


Seccion 1.ª—Biblioteca ARTE Y LETRAS: Un tomo mensual lujosamente encuadernado e ilustrado con su correspondiente volumen de la Biblioteca clásica Española: 16 REALES.

Seccion 2.ª—BIBLIOTECA DE MARAVILLAS: un tomo mensual encuadernado en tela con relieves y profusamente ilustrado: 8 REALES.

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia  
Un cuaderno semanal de 100 páginas, con profusa ilustracion: 4 reales.

Se suscribe en los principales centros y librerías de España y Ultramar.—Representante en Madrid: Juan E. de Bona, progreso, 15.



**CALDO CIBILS INSTANTANEO**

Premiado con medalla de Oro en varias exposiciones  
El caldo Cibils preparado con las mejores carnes de buey de los rigurosos pastos del Uruguay, da instantaneamente un nutritivo y agradable caldo, que puede beberse en cualquier momento, y se da un sabor que no hallan en el campo.  
Indispensable para las personas que por sus ocupaciones no tienen tiempo para preparar un caldo.  
Para componer una sopa o guiso de cualquier clase, basta añadir un poco de Caldo Cibils al mismo, luego la ebullicion del arroz.  
De venta en todas las principales Farmacias y Droguerías.  
Frascos grandes 30 reales; pequeños 5 y medio reales.  
Agentes generales: SRES. SOLO, VILANOVAS Y C.ª, Travesera, 59, BARCELONA.  
Frascos grandes 30 reales; pequeños 5 y medio reales.  
Agentes generales en España, Sres. VICENTE FERRER Y C.ª, y en su droguería, instalada en calle de la Píñosa, 1 y 3.—BARCELONA.

En Alcoy se vende en casa de la Sra. Viuda de R. Alfonsó, y de D. Eduardo Fiol.